

EDITORIAL

Mercados y Macroeconomía

Mario Delfín Tello Pacheco¹

La presente edición 2021-I, volumen N° 1 de la Revista “Pensamiento Crítico” del Instituto de Investigaciones Económicas de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, se compone de 4 artículos de investigación.

El primer artículo es del Dr. Sánchez-Vellvé analiza las características de los sistemas de fijación de salarios mínimos de los Estados miembros de la UE concluyendo que los salarios mínimos legales han ido evolucionando desde funcionalidades sociales y solidarias hacia funcionalidades estrictamente macroeconómicas, donde la competitividad se está convirtiendo en la fuerza directriz de muchas decisiones que influye en los métodos de fijación de salarios mínimos de algunos Estados de la UE.

¹ PhD, Economics (University of Toronto) y Master of Arts, Economics (University of Ottawa). Experto en las áreas de Desarrollo Económico Nacional y Local, Comercio y Negociaciones Comerciales, Políticas Sectoriales y de Comercio Exterior, Desarrollo de Clusters, Competitividad, Innovación y Productividad, Políticas en: Ciencia, Tecnología e Innovación, Tecnologías de la Información y Comunicación, Regulación, Competencia, y sobre Instrumentos de Contingencia y otras Restricciones Comerciales, Métodos cuantitativos y econométricos. Profesor e investigador en diversas universidades de los Estados Unidos, Reino Unido, Puerto Rico Nicaragua, Bolivia, y Perú en los cursos de Teoría del Desarrollo, Comercio Internacional, Microeconomía, Métodos Cuantitativos y Asesor de tesis a nivel de pre y post grado. Consultor Internacional y Asesor de Gobierno en proyectos financiados por organismos internacionales tales como el Banco Mundial, el Banco Interamericano de Desarrollo, CEPAL, USAID, Naciones Unidas, APEC y director de proyectos de investigación con fuentes nacionales e internacionales diversas tales como IDRC de Canadá, Fundación Ebert y Ford, y DAI-PUCP. Cuenta con innumerable publicaciones de libros y artículos científicos en diversas editoriales de Estados Unidos, Nicaragua, España, México, Chile, Puerto Rico y Perú. Docente Principal de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, Lima, Perú. . Vicedecano (e) de Investigación y Posgrado, director del Instituto de Investigaciones Económicas y de la Revista Pensamiento Crítico.
Email: mtellop@unmsm.edu.pe ORCID: <https://orcid.org/0000-0001-7929-0116>

El segundo artículo del CDr. Wiener Fresco argumenta que deficiencias y fallas del mercado del Banco Agrario ha conllevado que la penetración del sistema financiero en la actividad agraria y al ámbito rural haya sido persistentemente baja.

En el tercer artículo, el Ing. Schuler Frantzen describe el sector de Construcción Naval resaltando la estrecha relación de esta industria con el sector pesquero. En dicha descripción se muestra a modo general que la industria está en recesión con altos niveles de informalidad. El sector construcción naval fluvial se ha consolidado como el más importante en la construcción naval de bajo bordo del país. En el último artículo, el profesor Osorio plantea una reflexión sobre la crítica post-keynesiana al nuevo consenso en macroeconomía.